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MOTTO 

Terkadang orang takut untuk menelan setetes air karena takut puasanya batal. 

Sementara disisi lain, dia tidak takut menikmati hak orang lain, padahal itu dapat 

membatalkan kebahagiaannya di akhirat. 

(Muhammad Al-Ghazali)1 

 
1 Hawwa, Mensucikan Jiwa. 
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ABSTRAK 

NURJANAH, SYAHRA, 2024: Implementasi Metode Demonstrasi Sebagai 

Upaya Meningkatkan Pemahaman Santri Terhadap Kitab Fath Al-Qarib 

di Pondok Pesantren Daruttaibin Tulungagung. Pendidikan Agama Islam, 

UIT Kediri, Dosen Pembimbing Dr, Zaenal Arifin, M. Pd. I. dan Yasin 

Nurfallah, M. Pd. 

Kata Kunci: Implementasi, Demonstrasi, Kitab Fath Al-Qarib. 

Pondok Pondok pesantren merupakan lembaga pendidikan Islam tradisional 

yang memiliki peran penting dalam pengembangan ilmu pengetahuan dan 

karakter umat Islam di Indonesia. Sebagai pusat pendidikan, pesantren tidak 

hanya fokus pada pengajaran Al-Qur'an dan Hadis, tetapi juga pada berbagai 

disiplin ilmu keislaman yang tertuang dalam kitab kuning. Pengajaran kitab 

kuning di pesantren bertujuan untuk mencetak santri yang memiliki pemahaman 

mendalam tentang agama dan mampu mengaplikasikan ilmunya dalam kehidupan 

sehari-hari. Menariknya di Pondok Pesantren Daruttaibin dalam penyampaian 

pembelajaran selain materi juga menyampaikan dengan peragaan atau praktek.  

Fokus penelitian ini adalah (1) Bagaimana perencanaan metode demonstrasi 

sebagai upaya meningkatkan pemahaman santri terhadap kitab Fath Al-Qarib di 

Pondok Pesantren Daruttaibin Tulungagung? (2) Bagaimana pelaksanaan metode 

demonstrasi sebagai upaya meningkatkan pemahaman santri terhadap kitab Fath 

Al-Qarib di Pondok Pesantren Daruttaibin Tulungagung? (3) Bagaimana evaluasi 

metode demonstrasi sebagai upaya meningkatkan pemahaman santri terhadap 

kitab Fath Al-Qarib di Pondok Pesantren Daruttaibin Tulungagung?. 

Penelitian yang dilakukan peneliti tergolong dalam jenis penelitian kualitatif 

karena data diambil dari pengamatan langsung di lapangan. Metode deskripsi juga 

menyampaikan informasi yang detail, Pengumpulan data yang digunakan adalah 

observasi, wawancara, dan dokumentasi. Dalam penelitian ini melibatkan 

ustadzah dan santri putri di Pondok Pesantren Daruttaibin Tulungagung.  

Berdasarkan dari hasil penelitian ini disimpulkan bahwa (1) Perencanaan 

metode demonstrasi sebagai upaya meningkatkan pemahaman santri terhadap 

kitab Fath Al-Qarib di Pondok Pesantren Daruttaibin Tulungagung, yaitu dengan 

menentukan tujuan pembelajaran, menentukan pokok materi pembelajaran, 

menentukan metode pembelajaran, menentukan media pembelajaran, menentukan 

langkah-langkah pembelajaran, menentukan evaluasi dalam pembelajaran.(2) 

Pelaksanaan metode demonstrasi sebagai upaya meningkatkan pemahaman santri 

terhadap kitab Fath Al-Qarib di Pondok Pesantren Daruttaibin Tulungagung 

dilakukan dengan 3 tahap yaitu; Tahap pembukaan, tahap inti, dan tahap 

penutupan. 3) Evaluasi metode demonstrasi sebagai upaya meningkatkan 

pemahaman santri terhadap kitab Fath Al-Qarib di Pondok Pesantren Daruttaibin 

Tulungagung yaitu dengan melakukan penilaian di akhir semester. Kendala yang 

dialami dalam proses evaluasi pembelajaran yaitu keterbatasan waktu dan 

ketidakhadiran santri. Solusi yang ditemukan untuk mengatasi adalah dengan 

membatasi santri dalam melaksanakan pembelajaran dengan praktek atau 

demonstrasi dan akan menyatakan tidak naik kelas untuk santri yang tidak hadir 

pembelajaran tanpa izin.  



xix 

 

ABSTRACT 

NURJANAH, SYAHRA, 2024: Implementation of the Demonstration Method as 

an Effort to Improve Santri Understanding of the Book of Fath Al-Qarib at 

Daruttaibin Tulungagung Islamic Boarding School. Islamic Religious 

Education, UIT Kediri, Supervisors Dr, Zaenal Arifin, M. Pd. I. and Yasin 

Nurfallah, M. Pd. 

Keywords: Implementation, Demonstration, Kitab Fath Al-Qarib. 

Islamic boarding schools are traditional Islamic educational institutions that 

have an important role in the development of science and the character of 

Muslims in Indonesia. As an educational center, pesantren not only focus on 

teaching the Qur'an and Hadith, but also on various Islamic disciplines contained 

in the yellowclassical books. The teaching of the yellowclassical books in 

pesantren aims to produce students who have a deep understanding of religion and 

are able to apply their knowledge in everyday life. Interestingly, in Daruttaibin 

Islamic Boarding School, the delivery of learning in addition to material is also 

delivered by demonstration or practice.  

The focus of this research is (1) How is the planning of the demonstration 

method as an effort to improve students' understanding of the book of Fath Al-

Qarib at Daruttaibin Tulungagung Islamic Boarding School? (2) How is the 

implementation of the demonstration method as an effort to improve students' 

understanding of the book of Fath Al-Qarib at Daruttaibin Tulungagung Islamic 

Boarding School? (3) How is the evaluation of the demonstration method as an 

effort to improve students' understanding of the book of Fath Al-Qarib at 

Daruttaibin Tulungagung Islamic Boarding School. 

The research conducted by researchers is classified as a type of qualitative 

research because the data is taken from direct observation in the field. The 

description method also conveys detailed information, The data collection used is 

observation, interviews, and documentation. In this study involved ustadzah and 

female santri at Daruttaibin Tulungagung Islamic Boarding School.  

Based on the results of this study, it is concluded that (1) Planning the 

demonstration method as an effort to improve santri understanding of the book of 

Fath Al-Qarib at Daruttaibin Tulungagung Islamic Boarding School, namely by 

determining learning objectives, determining the subject matter of learning, 

determining learning methods, determining learning media, determining learning 

steps, determining evaluation in learning. (2) Implementation of the 

demonstration method as an effort to improve santri understanding of the book of 

Fath Al-Qarib at Daruttaibin Tulungagung Islamic Boarding School is carried out 

with 3 stages, namely; Opening stage, core stage, and closing stage. 3) Evaluation 

of the demonstration method as an effort to improve students' understanding of the 

book of Fath Al-Qarib at the Daruttaibin Tulungagung Islamic Boarding School is 

by conducting an assessment at the end of the semester. The obstacles 

experienced in the learning evaluation process are time constraints and the 

absence of students. The solution found to overcome is to limit students in 

carrying out learning with practice. 
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 الملخص  

م: تطبيق أسلوب العرض التوضيحي كجهد لتحسين فهم السانتري لكتاب فتح القريب في  2024نرجانة، سهرا،  
المعلومات   تكنولوجيا  جامعة  الإسلامية،  الدينية  التربية  الداخلية.  الإسلامية  تولونجاجونج  الطيبين  دار  مدرسة 
 .كيديري، المشرفان الدكتور، زينال عارفين، م. ص. د. ط. وياسين نورف الله، م. د

 .الكلمات المفتاحية: التطبيق، البيان العملي، كتاب فتح القريب
وشخصية   العلوم  تنمية  في  مهم  دور  لها  تقليدية  إسلامية  تعليمية  مؤسسات  هي  الإسلامية  الداخلية  المدارس 
المسلمين في إندونيسيا. وباعتبارها مركزاً تعليميًا، فإن البيزانترين لا تركز فقط على تعليم القرآن والحديث، بل تركز  
الصفراء في   الكتب  تدريس  الكلاسيكية. يهدف  الصفراء  الكتب  الواردة في  الإسلامية  العلوم  أيضًا على مختلف 
المثير   اليومية. ومن  الحياة  معارفهم في  تطبيق  على  وقادرين  للدين  عميق  فهم  لديهم  تخريج طلاب  إلى  البيزانترين 

ة عن طريق  للاهتمام، أنه في مدرسة دار الطيبين الإسلامية الداخلية، يتم تقديم التعليم بالإضافة إلى المادة التعليمي 
  .الشرح أو الممارسة

( كيف يتم التخطيط لأسلوب الإيضاح كمحاولة لتحسين فهم الطلاب لكتاب فتح  1إن محور هذا البحث هو: )
الداخلية؟ ) تولونجاجونج الإسلامية  يتم تطبيق أسلوب الإيضاح كمحاولة  2القريب في مدرسة داروتيبين  ( كيف 

( كيف يتم تقييم  3لتحسين فهم الطلاب لكتاب فتح القريب في مدرسة داروتيبين تولونجاج الإسلامية الداخلية؟ )
الإسلامية   تولونجاج  داروتيبين  مدرسة  القريب في  فتح  لكتاب  الطلاب  فهم  لتحسين  الإيضاح كمحاولة  أسلوب 
 الداخلية؟ 

يصنف البحث الذي أجراه الباحثون على أنه نوع من البحوث النوعية لأن البيانات مأخوذة من الملاحظة المباشرة  
معلو  تنقل  الوصف  طريقة  أن  الميدان. كما  الملاحظة  في  من خلال  المستخدمة  البيانات  ويتم جمع  مفصلة،  مات 

  .والمقابلات والتوثيق. وشملت هذه الدراسة أستاذة وسانتري في مدرسة داروتيبين تولونغاغونغ الإسلامية الداخلية 
( يلي:  ما  إلى  التوصل  تم  الدراسة  هذه  نتائج  على  فهم  1وبناءً  لتحسين  الإيضاح كمحاولة  أسلوب  تخطيط   )

أهداف  بتحديد  وذلك  الداخلية،  الإسلامية  تولونجاجونج  داروتيبين  مدرسة  في  القريب  فتح  لكتاب  المعلمات 
التعلم، وتحديد   التعلم، وتحديد خطوات  وسائط  التعلم، وتحديد  أساليب  التعلم، وتحديد  التعلم، وتحديد موضوع 

التعلم.   في  مدرسة  2التقويم  القريب في  فتح  لكتاب  المعلمات  فهم  لتحسين  الإيضاح كمحاولة  أسلوب  تنفيذ   )
داروتيبين تولونجاجونج الإسلامية الداخلية يتم على ثلاث مراحل، وهي: مرحلة الافتتاح، ومرحلة الأساس، ومرحلة  

تقييم طر 3الختام.   يتم  القريب في مدرسة  (  فتح  لكتاب  الطلاب  فهم  لتحسين  التوضيحي كمحاولة  العرض  يقة 
العقبات التي   تتمثل  تقييم في نهاية الفصل الدراسي.  الداخلية من خلال إجراء  داروتيبين تولونجاجونج الإسلامية 
واجهت عملية تقييم التعلم في ضيق الوقت وغياب الطلاب. ويتمثل الحل الذي تم إيجاده للتغلب على ذلك في  
 .تقييد الطلاب في تنفيذ التعلم بالممارسة


